## 1) MORAL

M. Rubio - V. García - V. Gómez Mier (eds.), La ética cristiana hoy: Homenaje a Marciano Vidal (Madrid: Instituto Superior de Ciencia Morales - Editorial Perpetuo Socorro 2003) 1028 pp.

La voluminosa obra que presentamos recoge nada menos que cincuenta y tres colaboraciones, que forman un homenaje al conocido profesor de Teología Moral, P. Marciano Vidal, al cumplir sus sesenta y cinco años.

Se trata de un homenaje bien merecido, en cuanto que el autor homenajeado ha significado para los países de lengua hispana —y algunos otros, gracias a sus continuas traducciones— un referente imprescindible en el anhelo de renovación de la Teología Moral promovido por el Concilio Vaticano II.

Se trata, además, de un homenaje bien sistematizado, puesto que los editores han tenido el buen acierto de trazar previamente las líneas maestras para la articulación de las colaboraciones. Nos encontramos, pues, con un volumen armónico y programático. Creemos, en efecto, que parece orientado no tanto para evocar las cuestiones epistemológicas o de contenido, tal como han sido estudiadas en estos años postconciliares, cuanto, sobre todo, para programar de forma prospectiva el previsible itinerario futuro de la Teología Moral.

Y se trata, finalmente, de un homenaje brillante y atrayente, amplio y fraternal. A la confesión del profesor Vidal sobre su propia vocación como teólogo moralista y sobre sus personales insistencias, se une aquí un buen grupo de colegas del Instituto Superior de Ciencias Morales de Madrid, adscrito a la Universidad Pontificia Comillas, y otros cuantos provenientes de diversos países. Todos ellos, cada uno con su estilo, aportan un abanico de reflexiones sobre los temas más interesantes y urgentes en el ámbito de la Teología Moral.

Los editores justifican el título de la obra afirmando que «el horizonte de sentido se halla en relación con una ética cristiana, donde se conjugan armoniosamente revelación y experiencia humana».